

Puigdemont proclamará la independencia de Cataluña en días

La democracia española vivió ayer sus horas más difíciles desde la Transición. Miles de personas trataron de desafiar la prohibición del referéndum unilateral en las calles de Cataluña; la policía actuó con contundencia para hacer cumplir la suspensión. "**El referéndum que pretendía liquidar la Constitución no ha existido**", afirmó [Mariano Rajoy](#) al final de la jornada para restar legitimidad a la movilización. Tanto el líder del PSOE, [Pedro Sánchez](#), como el de Ciudadanos, [Albert Rivera](#), suscribieron en lo esencial ese punto de vista. El Gobierno abrió a [Carles Puigdemont](#) una ventana a la negociación, pero el presidente de la Generalitat respondió que está listo para proclamar, esta semana, la independencia de Cataluña.

A las 22.30 horas, todavía sin dar a conocer los resultados de la votación, Puigdemont hizo una comparecencia institucional en el Palau de la Generalitat en la que se felicitó por haber podido "celebrar el referéndum". ..

"En esta jornada de esperanza y sufrimiento, los ciudadanos **nos hemos ganado el derecho a constituir un Estado independiente** en forma de república. El Govern trasladará al Parlament los resultados para que actúe con lo previsto en la Ley del Referéndum", aseguró, flanqueado por todos los miembros del Govern...

Esa norma específica se debería celebrar una sesión en el Parlament en los dos días siguientes a la proclamación de los resultados "por parte de la Sindicatura electoral", un organismo que ya no existe porque se disolvió, que **servirá para "efectuar la declaración formal de la independencia de Cataluña"**. El vicepresidente catalán, [Oriol Junqueras](#), añadió poco después que "Cataluña se ha ganado el derecho a constituirse en república independiente, si así lo decide su Parlament".

El mensaje de Puigdemont dejó claro también su otra gran misión: presionar a la comunidad internacional para que intervenga en el enfrentamiento entre el Gobierno y la Generalitat. "Debo hacer una apelación directa a Europa. Nos hemos ganado el derecho a ser respetados. La UE no puede seguir mirando hacia otro lado, los derechos fundamentales están en peligro por los abusos de un Estado que se comporta de manera autoritaria", dijo el president.

<http://www.elmundo.es/cataluna/2017/10/01/59d1541a268e3e92668b45d1.html>